

Carrera: Profesorado de Educación Secundaria en Matemática

Unidad Curricular: Teología IV

Profesora: Benitez Alicia

Alumno: Segovia Lucas

El diálogo y la educación

El diálogo y la comunicación son piedras angulares de la profesión docente, ambas dan pie a uno de los elementos más importantes del proceso de enseñanza-aprendizaje, la comunicación pedagógica: el intercambio de mensajes, ideas, conocimientos y experiencias que se realizan entre el docente y los estudiantes. Para que este intercambio sea satisfactorio y significativo para el estudiante, es necesario primero establecer un vínculo entre las partes involucradas y para ello la mejor herramienta es el diálogo.

Siguiendo las ideas del pedagogo brasileño Paulo Freire en su trabajo “La pedagogía del oprimido”, el diálogo permite acercar las aulas al entramado sociocultural y favorece la diversidad en las mismas. Nos brinda perspectivas para poder repensar la vida en sociedad y nos brinda posibilidades para poder transformar el mundo que nos rodea, logrando la praxis social: la vinculación entre la palabra y la acción humanizadora.

Sin embargo, para que el diálogo sea verdadero debe cumplir ciertas pautas, tiene que ser recíproco, solidario y reflexivo:

- para que sea recíproco debemos ser capaces de escuchar a los demás de la misma manera que nos escuchan a nosotros;
- para que sea solidario debemos estar abiertos a dialogar con quien quiera que lo necesite, ser paciente e intentar brindar todas las herramientas de diálogo posibles, incluso con aquellos interlocutores más problemáticos;
- y finalmente para que sea reflexivo no debemos simplemente olvidarnos de lo que dialogamos y descartarlo, sino que debemos meditar sobre ello.

Finalmente, hay que recalcar la importancia de los docentes (o futuros docentes), no solo como educadores sino como comunicadores y dar ejemplo del poder del diálogo a nuestros estudiantes y colegas, recordando que para ello es fundamental la capacidad de escuchar al otro.